



El Perfil de la Semana

CAMILO HENRIQUEZ

Hoy 20 de julio se cumple el bicentenario del nacimiento de Fray Camilo Henríquez, el padre del periodismo nacional. "Era un hombre de cara pálida, de exterior grave, flaco de cuerpo, de talle poco airoso, más bien bajo que alto; el sayal que le envolvía no pertenecía a ninguna de las órdenes religiosas establecidas en Chile: compóniase de una sotana negra, decorada con una cruz roja sobre el pecho."

El historiador don Miguel Luis Amunátegui continúa su descripción diciendo: "Audaz por el pensamiento, atrevido en sus concepciones, valiente con la pluma en la mano, no había recibido en patrimonio de la naturaleza esa fuerza de carácter que hace sostener una convicción no sólo con la palabra sino también con las armas. Era un pensador a quien no le asustaba la lógica de las consecuencias, pero no un soldado que despreciase las balas."

Camilo Henríquez nació en Valdivia el 20 de julio de 1769. Cuando tenía quince años, a petición de un tío suyo que era sacerdote de la orden de San Camilo de Sels en Lima, fue enviado a Perú a estudiar. Ya no abandonaría el claustro y seis años más tarde recibiría el

hábito, en la comunidad denominada Padres de la Buena Muerte, que auxilia a los moribundos.

El fraile dedicó largas horas a leer, escribir y a estudiar medicina y ciencias políticas. Por leer y propagar las ideas filosóficas de los publicistas franceses fue perseguido por la Inquisición y estuvo a punto de ser expulsado de la Orden.

Volvió a Chile en 1811 a combatir contra los realistas junto a los patriotas.

El 13 de febrero de 1812 anataba un capítulo importante en la historia de Chile al publicar "La Aurora de Chile", primer organo periodístico del país. La gente corría por las calles repartiendo las hojas impresas. Al año siguiente Camilo Henríquez intervino activamente en la redacción de la primera constitución política, y luego colaboró en dos periódicos: "El Monitor Araucano" y "El Semanario Republicano". Muchos de sus artículos los firmaba bajo el anagrama de su nombre, Quirino Lemáchez.

Después del desastre de Rancagua emigró a Argentina, donde se dedicó a profundizar el estudio de las matemáticas y se recibió de médico. Volvió a Chile y no tardó en dejar el há-



CAMILO HENRIQUEZ

bito. Murió a los cuarenta años, en forma oscura, hecho que pasó prácticamente inadvertido. Nadie le escribió una necrología y sólo se sabe con exactitud la fecha de su deceso, 17 de marzo de 1825, gracias a una nota que aparece en el registro del cementerio: "Camilo Henríquez, de cuarenta años de edad, Parroquia de Santa Ana."

Camilo Henríquez. [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo Henríquez. [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile